

**Kurze Ansprache von Herrn Minister Uwe Schünemann
anlässlich der Preisübergabe an den Tischtenniskreisverband Holzminden e.V.
auf der Cebit am 8.3.2012
- es gilt das gesprochene Wort! -**

Sehr geehrter Herr Tesch (Microsoft),
sehr geehrter Herr Frede (Stifter Helfen),
sehr geehrter Herr Kuhlmann (1. Vorsitzender Tischtennis-Kreisverband
Holzminden e.V.),
meine sehr geehrten Damen und Herren,

ehrenamtliches Engagement ist das Fundament unserer Gesellschaft und das
größte Kapital unserer verschiedensten Vereine und Sportorganisationen.

Damit das Ehrenamt seine hohe gesellschaftliche Bedeutung auch in einer Zeit
des Wandels wahr, müssen wir gemeinsam die Zukunft des Ehrenamtes und
die Mitarbeit in Sportvereinen und -verbänden gestalten.

Die Anerkennung und Stärkung des Ehrenamtes im Sport gehört zu den
zentralen Zielen der Sportpolitik meines Ministeriums.

Der in Vereinen und Verbänden organisierte Sport leistet unverzichtbare
Beiträge für die Gesundheit, den sozialen Zusammenhalt und die Integration
der Menschen in niedersächsischen Städten und Dörfern.

Sport ist heute ein wesentlicher Bestandteil unserer Kultur,
der zur Lebensfreude und Lebensqualität beiträgt.

Seine soziale Bedeutung für unsere Gesellschaft ist unbestritten.

Und wir sind uns bewusst, dass die Sportvereine mit ihrer Arbeit zum gesellschaftlichen Zusammenhalt beitragen.

Wir müssen uns zentralen Fragen stellen, wie beispielsweise Vereine sich im Hinblick auf neue Organisations- und Kommunikationsformen aufstellen müssen:

- Wie gelingt es den Sportvereinen und Sportverbänden künftig, engagierte Ehrenamtliche zu gewinnen und zu binden?
- Wie kann die Kultur der Anerkennung und Wertschätzung weiter gestärkt werden?

Die Organisation der Vereinsarbeit geht auch heute oft nicht mehr ohne moderne IT-Ausstattung. Es gehört schon heute zum guten Ton dazu, dass der sportinteressierte Bürger sich im Internet über einen Verein informieren, aktuelle Spielpläne etc einsehen kann.

Und hier kommt die Organisation Stifter Helfen ins Spiel.

Über das Portal Stifter Helfen werden Soft- und Hardwarespenden an gemeinnützige Organisationen in inzwischen 35 Ländern der Welt vermittelt. Stifter-helfen.de ist das Online-Portal für IT -Spenden in Deutschland.

Auf dieser Plattform werden seit Oktober 2008 Soft- und Hardwarespenden namhafter IT –Stifter an gemeinnützige Organisationen vermittelt.

(Anmerkung: Etabliert wurde das IT -Spendenportal Anfang 2002 in den USA von der gemeinnützigen Nichtregierungsorganisation TechSoup Global, dessen Partner Stifter-helfen in Deutschland ist).

Die IT -Unternehmen eint der Gedanke, den gemeinnützigen Sektor zu unterstützen. Daher bestellen gemeinnützige Organisationen auf der Plattform nicht einfach ein Produkt, sondern beantragen eine IT -Spende.

Ich freue mich sehr, dass namhafte Unternehmen wie Microsoft, SAP, Buhl, Adobe - um nur einige zu nennen – (*Anmerkung: alle IT-Stifter: Adobe, Buhl, Cisco Systems, Citrix Online, Efficient Elements, ELO, Esri, Exclaimer, Flip Video, FundraisingBox, GiftWorks, InLoox, Laplink, Microsoft, O&O Software, SAP, Symantec und SurveyMonkey*) der Gedanke eint, den gemeinnützigen Sektor zu unterstützen.

Insgesamt stehen mehr als 275 Software- und Hardware-Produkte als Spende zur Verfügung.

Ganz besonders freue ich mich, dass heute hier ein Sportverein mit auf der Bühne steht, der bereits über Stifter Helfen eine Software-Spende erhalten hat.

Der Tischtennisverband Holzminden hat sich als 10.000 Verein auf Stifter Helfen registriert. Dahinter steht eine Mannschaft engagierter Sportler, die ihren Verein weiter nach vorne bringen wollen.

Für dieses Engagement soll der Verein heute ausgezeichnet werden.

Das freut mich nicht nur als für IT zuständiger Minister, sondern auch als Sportminister, nicht zuletzt als Landtagsabgeordneter.

Allen Beteiligten auf Unternehmens- und Vereinsseite danke ich nochmals für
Ihr Engagement!

Ich unterstütze es außerordentlich, dass die Unternehmen auf ihre Weise auch
etwas zurückgeben an die Gemeinschaft.

Vielen Dank.